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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 

 
INTENSA CAMPAÑA DE “EDUCAR PARA VOTAR” 
Por Redacción 
El  programa  “Educar  para  Votar”  del  Instituto  Electoral  de  Querétaro,  incrementó  su  presencia  en  calles, mercados 
municipales, centros comerciales y otros puntos de la ciudad, con la finalidad de promover la educación cívica y el voto 
informado previo a las elecciones del 1 de julio. (DQ p.5) 
 
LLEVA IEQ PROGRAMA “EDUCAR PARA VOTAR” A CALLES Y MERCADOS 
Por Redacción 
El  programa  “Educar  para  Votar”  del  Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ)  incrementó  su  presencia  en  calles, 
mercados municipales,  centros  comerciales  y  otros  puntos  de  la  ciudad,  con  la  finalidad  de  promover  la  educación 
cívica y el voto  informado previo a  las elecciones del 1º de  julio. El presidente de  la Comisión de Educación Cívica y 
Capacitación  Electoral  y  responsable  del  programa,  el  consejero  Demetrio  Juaristi  Mendoza,  ha  encabezado  los 
recorridos por los mercados Presidentes, El Tepetate y La Cruz. En éstos y otros puntos de la ciudad, el personal del IEQ 
ha hecho entrega a comerciantes y ciudadanos en general, de dípticos y otros materiales informativos en los que se les 
invita a ejercer su voto. También han respondido a las preguntas e inquietudes de algunos ciudadanos, referentes a si 
las personas adultas mayores pierden su derecho a votar o en dónde pueden presentar una queja por violaciones a la 
normatividad electoral, entre otras. Algunos de los locatarios de los mercados municipales visitados, se han sumado al 
programa,  colocando  en  sus  establecimientos  la  propaganda  de  “Educar  para  Votar”.  Este  programa  que  arrancó 
formalmente en marzo del presente año, tiene como objetivo coadyuvar con las acciones de educación cívica y difusión 
de valores democráticos que realiza el IEQ, mediante un esquema de comunicación educativa.  
(http://informativoqro.blogspot.mx/2012/05/lleva‐ieq‐programa‐educar‐para‐votar.html) 
 
AN RECHAZA PREP QUE SERÁ UTILIZADO EN QUERÉTARO  
Por Redacción 
La dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN) descalificó el Programa de Resultados Electorales Preliminares 
(PREP) que se pretende utilizar en el proceso local de julio, por considerar que no garantiza la certeza ni la legalidad de 
los  comicios.  El  representante  jurídico  del  blanquiazul  presentó  ante  el  Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ)  un 
recurso  de  reconsideración  con  la  finalidad  de  que  dicho  programa  sea  cambiado.  En  conferencia  de  prensa,  el 
presidente del PAN, José Luis Báez Guerrero, afirmó que el programa no contempla una regla de seguridad, además de 
que serán empleados del IEQ los que operen el mismo, lo que provoca que “técnica y éticamente no sea posible”. Los 
integrantes  del  consejo  general  del  instituto  electoral  decidieron  que  para  los  comicios  del  1  de  julio,  en  los  que  se 
elegirán  25  diputados  locales  y  autoridades  en  los  18  municipios,  se  emplee  un  PREP  diseñado  por  la  Unidad  de 
Informática del mismo organismo electoral, a cargo del ingeniero Raúl Islas Matadamas. El 6 de enero, el consejero y 
presidente de  la Comisión de Organización Electoral del  IEQ, Alfredo Flores Ríos, presentó el PREP y argumentó que 
“con base en la experiencia adquirida, después de estar en constante coordinación con las empresas que han efectuado 
el PREP durante ya cuatro procesos electorales, es que el IEQ pretende llevar a cabo la ejecución del sistema de manera 
propia”. Dijo que  este  sistema dará  certeza  a  los  actores políticos  y  a  la  ciudadanía de que  se  respetará  la  voluntad 
popular  y  habrá  transparencia  en  el  proceso  electoral.  Báez  Guerrero  consideró  como  una  problemática  “la 
dependencia laboral que existe entre quien pretende operar el PREP y los consejeros, lo que contrasta con una empresa 
especializada  donde  existe  una  obligación  contractual”.  El  director  general  del  IEQ,  Carlos  Rubén  Eguiarte Mereles, 
afirmó que es necesaria  la participación de  todos  los partidos políticos que se  involucren de  forma directa para que 
conozcan  el  funcionamiento  del  sistema  y  no  les  queden  dudas.  Pidió  a  los  partidos  registrar  a  una  persona  de  su 
confianza y con conocimientos en  informática. (http://redpolitica.mx/ruta‐electoral/rechaza‐prep‐que‐sera‐utilizado‐
en‐queretaro) 
 
SOBRENOMBRE DE CANDIDATOS EN BOLETAS  
Por Rosalía Nieves Rosas 
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El presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), José Vidal Uribe Concha, dio a conocer que 
el organismo encargado de realizar el proceso electoral queretano, autorizó que en las boletas electorales se incluya el 
sobrenombre  de  los  candidatos  sanjuanenses  que  postulen  los  partidos  políticos  y  coalición  durante  el  Proceso 
Electoral Ordinario 2012. Lo anterior luego de haber celebrado el IEQ la Sesión Ordinaria del Consejo General, bajo la 
cual  aseguró,  se  logró  tocar  el  tema  a  petición  de  un  partido  político,  siendo  ésta  solicitud  autorizada  por mayoría. 
Dijo  que  en  este  punto  autorizado  por  parte  del  IEQ,  los  integrantes  del  colegiado  acordaron  que  la  inclusión  del 
sobrenombre  no  sustituirá  en  ningún  caso  al  nombre  y  apellidos  del  candidato  y  que  el  sobrenombre  deberá  ser 
incluido en las boletas electorales que corresponda, y será precisamente en el renglón siguiente al correspondiente al 
nombre  y  apellidos  del  candidato  debiendo  utilizarse  el mismo  tipo  y  formato  de  letra  que  se  utilice  al  plasmar  el 
nombre. Asimismo dijo que el sobrenombre, no podrá contener frases o elementos tendientes a la obtención del voto, 
tampoco podrán emplearse expresiones que impliquen diatriba, infamia, injuria o que denigren a los ciudadanos a las 
instituciones públicas, a otros partidos o coalición, utilizarse frases o palabras que denigren a las personas a partidos 
políticos,  coalición  o  a  sus  candidatos.  "En  esta  sesión  se  tocó  un  tema  de  suma  importancia,  y  es  el  de  incluir  el 
sobrenombre de los candidatos de los partidos o coalición, esta petición se hizo a través de un solo partido político y ya 
fue atendido mediante  la  convocatoria de  la  sesión ordinaria que  celebró el Consejo general". En  la  sesión donde  se 
aprobó por mayoría, que  las boletas  incluyan el sobrenombre de  los candidatos o coalición, estuvieron presentes  los 
siete Consejeros electorales, el director general del organismo y los representantes de las fuerzas políticas con registro 
ante el IEQ. Finalmente el presidente del Consejo general del IEQ, señaló que este esquema de implementación en las 
boletas  electorales,  permitirá  a muchos  de  los  electores  identificar  a  los  candidatos  o  coalición  el  día  de  la  jornada 
comicial que será llevada a cabo en la entidad queretana.  
(http://www.oem.com.mx/elsoldesanjuandelrio/notas/n2557700.htm) 
 
MANTENDRÁ INSTITUTO ANUNCIOS EN PUENTES 

Por Daniel Martínez 

A pesar de que el IFE y el IEQ obligaron a los candidatos Francisco Domínguez y Roberto Loyola a retirar su publicidad 
de  los puentes peatonales,  el  árbitro electoral queretano, mantendrá sus anuncios en  los puentes para  “promover el 
voto”.  El  Instituto  Federal  Electoral  (IFE), multó  este  viernes  CON  18 mil  pesos  al  candidato  al  senado  por  el  PAN, 
Francisco Domínguez Servién, por la publicidad colocada en un puente, considerado  mobiliario urbano, mientras que el 
Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) únicamente “amonestó” al candidato del PRI‐VERDE Y NUEVA ALIANZA por  la 
publicidad en otros dos puentes similares y los obligó a retirarla, sin embargo, la propaganda del IEQ será la única que 
permanecerá. (AM p. 4) 
 
IEQ RETIRARÁ PROPAGANDA EN PUENTES 
Por Redacción en web 
 
QUITARÁ MUNICIPIO PROPAGANDA ELECTORAL HASTA QUE EL IEQ DETERMINE: MARCO DEL PRETE 
Por Francisco Roldán 
El Secretario de Desarrollo  Sustentable, Marco del Prete, afirmó que el municipio retirará la propaganda electoral en 
los puentes peatonales, siempre y cuando el  Instituto Electoral de Querétaro así   lo determine; e  insistió en que este 
mobiliario urbano está concesionado. Por otro lado, dijo que la construcción de dos puentes fue clausurada y las obras 
de  otro  más  fueron  suspendidas,   porque  no  cumplían  con  la  normatividad  de  Protección  Civil.  El  municipio  de 
Querétaro se desliga de la publicidad que se instala en los puentes peatonales, de acuerdo con Marco del Prete tercero, 
quien  es  secretario  de  Desarrollo  Sustentable,  la  administración  municipal  solamente  entrará  a  realizar  el  retiro 
siempre y cuando la autoridad electoral determine que existe alguna violación. El funcionario recordó que por tratarse 
de mobiliario urbano que fue concesionado a una empresa particular, la administración no puede aplicar el artículo 82 
fracción 10 del código urbano. “El municipio se deslinda de la operación y del mantenimiento de ese puente, por eso no 
podemos decir que sea una situación de la administración; para efectos electorales será el IEQ o el IFE el que determine 
si  es  equipamiento.  Nosotros  intervendremos  en  el  momento  en  el  que  el  IEQ  nos  lo  notifique  para  desmontar  la 
publicidad. El Cofipe dice en su artículo 233 que los organismos competentes son los encargados de solicitar el retiro de 
propaganda”. En más información el Secretario de desarrollo sustentable dio a conocer que al a fecha han tenido que 
clausurar dos puentes peatonales y suspender la edificación de uno más, debido a que no cuentan con la normatividad 
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de seguridad; dichas infraestructuras se ubican sobre Bernardo Quintana, 5 de febrero y Constituyentes. Dijo que una 
vez que se cumpla con la normatividad para la construcción y se paguen las multas correspondientes, la administración 
volverá a otorgar los permisos. “Con protección civil se hizo la revisión y detectamos áreas de inseguridad porque parte 
de lo que son los puentes que están sobre 5 de febrero frente a la UAQ y uno que está frente a Bernardo Quintana, esos 
dos puentes detectamos que el proceso constructivo no estaba guardando las medidas de seguridad. 
http://grupoinformativoasisucede.com.mx/queretaro/?p=5198 
 
 

ACATA DOMÍNGUEZ RESOLUCIÓN, PERO PIDE PARIDAD 

Por Carolina Sánchez 

Tras ser multado por colocar publicidad en un publipuente de  la capital queretana, Francisco Domínguez Servién, se 
dijo respetuoso de  la resolución del  Instituto Electoral de Querétaro. No obstante cuestionó que el  IFE haya resuelto 
una multa para él, mientras que el Instituto Electoral de Querétaro sólo determinó un llamado de atención al candidato 
priista Roberto Loyola Vera. (AM p. 4) 
  
PIDE RIVERA SANCIONES EQUITATIVAS 

Por Redacción 

El panista y candidato a  la alcaldía capitalina, Armando Alejandro Rivera Castillejos, aseguró que no hay equidad por 
parte  de  los  consejeros  del  Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ),  al  determinar  sancione  diferentes  entre  los 
candidatos  de  su  partido  y  el  Partido Revolucionario  Institucional  (PRI).  “El  Instituto  Electoral  de Querétaro  estuvo 
inequitativo durante 15 días  que  a  juicio  de  todos  eran  violatorios de  ley  y  aquí  la  pregunta  es  porqué a  conductas 
iguales,  sanciones  diferentes,  ahí  tienen  que  responder  los  consejeros  del  Instituto  Electoral,  creemos  que  se  están 
comportando de manera inadecuada”, manifestó. (AM p. 4) 
 
A LO MEJOR NO VOY AL DEBATE: ARMANDO 
Por Verónica Piñón 
El candidato del PAN a la presidencia municipal de Querétaro, Armando Rivera Castillejos, cuestionó la realización del 
debate  entre  sus  homólogos  de  otros  partidos  políticos,  programado  para  el  próximo  4  de  junio  en  el  Auditorio 
Fernando Díaz Ramírez de la UAQ. Esto, al señalar que el  Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) dio a conocer que el 
debate se realizó a petición de  la UAQ, cuando su rector  fue claro al  indicar que no organizarían debates; en cambio 
pondrían a disposición de los interesados las instalaciones de la Máxima Casa de Estudios. Rivera Castillejos dudó que 
la realización del debate pudiera ser legítima (Suplemento ¿Quién sigue? N p. 5) 
 
“ANALIZARÁ” RIVERA CONDICIONES DEL DEBATE 
Por Gustavo López 
El  candidato a  la Presidencia Municipal de Querétaro por parte del Partido Acción Nacional  (PAN), Armando Rivera 
Castillejos,  destacó  que  analizará  su  participación  en  el  debate  programado  para  el  próximo  cuatro  de  junio  en  la 
Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), esto debido a que dicho evento, asegura, lo convoca su oponente Roberto 
Loyola.  (C p.10) 
 
VE ARMANDO RIVERA CASTILLEJOS FOCOS ROJOS POR ACTITUD DEL IEQ 
Por Ulises Villar 
Analiza  su  asistencia  al  debate.  El  candidato  del  PAN  al municipio  de Querétaro,  Armando Rivera,  confirmó  que  las 
determinaciones que ha tomado el  IEQ en cuestión del caso publipuentes y el debate, enciende  los  focos rojos en  los 
partidos políticos ya que se ha generado una tendencia favorable hacia el Partido de la Revolución Institucional. (PA p. 
4) 
 
ACUSAN A IEQ DE BENEFICIAR AL PRI 
Por Fernando Paniagua 
El representante del Partido Acción Nacional (PAN) ante el Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), 
Greco  Rosas  Méndez,  acusó  a  ese  órgano  de  actuar  en  beneficio  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI).  En 
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entrevista,  el  panista  señaló  al  secretario  ejecutivo  del  órgano  electoral, Magdiel Hernández Tinajero,  de  actuar  con 
parcialidad  para  favorecer  al  PRI  con  una  "dilación  cómplice".  "Hay  circunstancias,  referencias,  actitudes,  que  al 
valorarse  en  su  conjunto  nos  hacen  dudar  de  su  imparcialidad.  Nos  hacen  estar  ciertos  de  su  compromiso  para 
favorecer a los candidatos del PRI y su coalición", acusó Rosas Méndez. El Instituto Electoral local determinó aplicar una 
sanción  al  PAN  por  colocar  propaganda  electoral  en  puentes  peatonales,  mientras  que  al  PRI  sólo  le  aplicó  una 
amonestación por actos similares. Rosas Méndez sostuvo que la ley debe aplicarse de manera general para todos, por lo 
que exigió a  la autoridad electoral apegarse a  la  ley y no beneficiar a ningún partido político o coalición. Hernández 
Tinajero  rechazó  las  acusaciones  de  actuar  de  manera  parcial,  y  evitó  confrontarse  con  alguna  fuerza  política. 
"Querétaro no merece un secretario ejecutivo que dé pauta a la confrontación; por el contrario, los errores en la queja 
interpuesta por el PAN en contra del PRI fueron la causa por la que no se aplicaran sanciones económicas en contra del 
tricolor  y  su  coalición",  dijo  el  consejero  electoral.  "No  existen  elementos  que  nos  permitan  identificar  un  daño 
patrimonial". 
(http://noticias.terra.com.mx/mexico/estados/acusan‐a‐ieq‐de‐beneficiar‐al‐
pri,554acd57aff87310VgnVCM10000098cceb0aRCRD.html) 
 
APRUEBA IEQ CUATRO DEBATES ELECTORALES 

Por Redacción 
La Comisión Transitoria para  la Participación del  IEQ, aprobó  la realización de cuatro debates entre candidatos a  las 
presidencias municipales de Querétaro, San Juan y Jalpan, así como entre candidatos a diputados por el Distrito XV. El 
debate entre los candidatos a la Presidencia Municipal de Querétaro, se realizará a solicitud de UAQ el cuatro de junio 
en horario por definir por los organizadores. Respecto al debate entre los candidatos a la Presidencia Municipal de San 
Juan, éste se llevará a cabo el seis de junio en el campus de la UAQ, a solicitud del Grupo de Ecologistas de San Juan del 
Río A.C. (C p.1) 
 
ROBERTO CABRERA: EL DEBATE, HERRAMIENTA PARA QUE VOTEN POR NOSOTROS 
Por Miguel Ángel Contreras 
Luego que se confirmara el primer debate organizado por el Grupo Ecologista “Río de Vida” y aprobado por el Instituto 
Electoral de Querétaro (IEQ), el candidato del PAN, Roberto Carlos Cabrera Valencia, confirmó a este medio informativo 
su  participación,  el  cual  señaló  que  es  una  excelente  oportunidad de  contrastar  “nuestras”  propuestas.  (Suplemento 
¿Quién sigue? N p.8) 
  
LISTO PARA EL DEBATE: FABIÁN 
Por Luis Garduño López 
A 15 días de haber iniciado su campaña de proselitismo, (.) Fabián Pineda Morales, se declaró listo para participar en el 
debate  al  que  ha  convocado  el  Grupo  Ecologista  “Río  de  Vida”  y  que  avala  el  Instituto  Electoral  de  Querétaro.  (.) 
“Estamos  nosotros  nada más  revisando  cómo  se  va  a  llevar  a  cabo  este  debate  con  los  compañeros  candidatos  a  la 
presidencia municipal y obviamente voy a estar ahí con ellos debatiendo, hablando de las propuestas viables y reales 
que tiene el Partido (PRI)”, terminó diciendo Pineda Morales (Suplemento ¿Quién sigue? p. 8) 
 
DISTINTO CASTIGO PARA MISMA FALTA 
Por Juan José Arreola Corresponsal | El Universal  
QUERÉTARO. Aun cuando incurrieron en la misma falta, candidatos federales y locales fueron sancionados de manera 
distinta por el Instituto Federal Electoral (IFE) y el Electoral de Querétaro (IEQ). La instancia federal determinó multar 
al  candidato  del  PAN  al  senado  de  la  República,  Francisco  Domínguez  Servién,  por  haber  determinado  que  era 
“inapropiada” su propaganda denominada “Pasos Firmes” colocada en los puentes peatonales que se ubican en avenida 
Constituyentes  de  la  capital  del  estado.  Sin  embargo,  el  IEQ  solamente  emitió  una  amonestación  al  candidato  a  la 
presidencia municipal de Querétaro por  la coalición Compromiso por Querétaro, Roberto Loyola Vera, quien incurrió 
en  la misma ilegalidad.  José Manuel Sabino Sánchez, presidente de  la  Junta Distrital número 3 del  IFE, explicó que el 
artículo  236  del  Código  Federal  de  Instituciones  Políticas  y  Procedimientos  Electorales  (COFIPPE)  establece  la 
prohibición  de  colocar  anuncios  en  equipamiento  urbano —como  son  los  puentes  peatonales—,  en  carreteras  y  en 
señalamientos federales. Las laterales de los puentes peatonales fueron concesionadas por el municipio de Querétaro a 
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una empresa particular para que ésta las comercializara. El convenio en cuestión estipula, sin embargo, que no podrá 
colocarse propaganda político‐electoral. Con estos dos elementos,  el  consejo distrital número 3 decidió  imponer una 
multa equivalente a los 300 salarios mínimos (18 mil 699 pesos) al candidato panista, además de exigir que retire toda 
su propaganda. En la misma falta incurrió el candidato Roberto Loyola, postulado por el PRI, PVEM y Nueva Alianza.  
En su sesión ordinaria, los consejeros del IEQ analizaron el procedimiento especial sancionador abierto contra Loyola, 
por  colocar  propaganda  en  diversos  puentes  peatonales  de  la  ciudad  de  Querétaro.  Decidieron  imponer  una 
amonestación pública y dar plazo de 48 horas para el retiro de dicha propaganda.  
Otras sanciones  
El  Consejo  General  del  Instituto  Electoral  de  Querétaro  también  determinó  sancionar  al  candidato  del  partido 
Movimiento Ciudadano a la presidencia municipal de Querétaro, José Luis Aguilera Rico, por haber incurrido en actos 
anticipados de campaña y por colocar propaganda electoral en lugares prohibidos. También se aprobó la resolución que 
tiene por acreditada una violación a la normatividad electoral por parte de la alcaldesa de Querétaro, María del Carmen 
Zúñiga Hernández, al comprobarse que emitió opiniones de carácter político electoral con el uso de recursos públicos y 
que afectan la equidad en la contienda. (http://www.eluniversal.com.mx/estados/86049.html) 
 
 
CARTÓN 
Por Pepe Gómez: 
‘BERRINCHE’ es el título del Cartón de Pepe Gómez donde aparece el dirigente estatal del PAN como un títere al que le 
mueven los hilos desde arriba, mientras vocifera: “¡No estamos de acuerdo con las resoluciones que ha tomado el IEQ 
en las denuncias de los publipuentes!” “¡Son muy parciales!” “¡El IEQ parece teatro guiñol!”(DQ p. 3)  
  
SOLICITA ZUMAYA EQUIDAD A IEQ 

Por Liliana Gutiérrez 

El candidato a la alcaldía de Querétaro por el Partido del Trabajo (PT), José Antonio Zumaya de la Mora, pidió equidad 
al Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) luego de la resolución que hizo el órgano electoral a los candidatos del Partido 
Acción Nacional (PAN) y del Partido Revolucionario Institucional (PRI), sobre la colocación de propaganda. “Hago un 
llamado al Instituto Electoral un llamado para que observe pero detenidamente sus resoluciones y que sea equitativo 
para todos los partidos y sus actores, ya sea a favor o en contra en su actuación”, indicó. (AM p. 5) 
 
COLUMNA 
“LOS INCALUMNIABLES” 
Por Juan Sereno 
REVÉS: Un revés le propinaron al PAN en el IFE por la cuestión de la multa ante el uso de los llamados “publipuentes” 
por parte de su candidato al senado, Pancho Domínguez, con sus pasos firmes; aunque ni tan duro. Y mientras a uno le 
dieron el revés, a otro en  lugar de guantazo,  le dieron un apapacho por  la misma acción. A Roberto Loyola  le dieron 
‘palmadita en el IEQ y sólo lo conminaron a retirar la propaganda, aunque dos horas antes, curiosamente, el presidente 
del tricolor en la entidad, Braulio Guerra Urbiola, había hecho el anuncio del retiro de la publicad (o es que se habían 
dado cuenta que a escasos diez días de campaña, la imagen del candidato no era la adecuada). Al que también le dieron 
“sopapo” fue a José Luis Aguilera, con respectiva multa al Movimiento Ciudadano con 38 mil pesotes. 
DISCUSIÓN: Y si generó discusión el asunto de la resolución de las demandas por el uso de los puentes y la decisión de 
los “árbitros” IEQ e IFE, la autorización del uso de los sobrenombres también fue tema entre los Consejeros del IEQ, en 
donde  algunos  de  ellos  no  estuvieron  de  acuerdo  argumentando  que  le  quitaban  seriedad  a  las  elecciones  del  1  de 
julio… Bueno, al menos en ese sentido los candidatos podrán ser originales. 
CANDIDATOS  ALIAS: En  la  sesión  del  Consejo  del  IEQ  autorizaron  que  las  boletas  lleven  el  sobrenombre  de  los 
candidatos a los diversos cargos en lo local. “Coco” García es la única de las candidatas federales que incluirá su sobre 
nombre (.) Así que no dude en ver en la boleta por ejemplo en El Marqués, al candidato del PRD a la alcaldía Gabriel 
Olvera, como ‘El Gavilán’, al del PRI “Juan Pelos” o al del PAN ‘Quique’ Vega. Tampoco a ‘Toño’ Zapata en Corregidora… y 
a ver quién más se apunta. (DQ p.11) 
 
MAGDIEL HERNÁNDEZ: NECESARIAS LAS MANIFESTACIONES JUVENILES 
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Por Verónica Piñón 
Las protestas y movimientos de jóvenes estudiantes son necesarios para un Estado democrático, indicó el Consejero del 
Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ),  Magdiel  Hernández  Tinajero.  Al  referirse  a  los  hechos  que  han  ocurrido  en 
Querétaro, como los gritos a Gabriel Quadri de la Torre en la UAQ, y la intercepción de una de las camionetas de Enrique 
Peña Nieto  durante  su  última  visita,  el  consejero  electoral  indicó  que  es  necesario  este  tipo de manifestaciones  por 
parte de la juventud. “Es una inquietud que se requiere para la constitución de un Estado democrático, algún día yo fui 
joven  y  grité,  recuerdo  cuando  marchamos  hacia  Palacio  de  Gobierno,  exigiendo  el  presupuesto  para  la  UAQ,  ahí 
marché, ahí grité, marché también cuando vino Marcos; soy idealista”, señaló. (Suplemento ¿Quién sigue? N p.3) 
  
PRI SOLICITARÁ SE INVESTIGUE A PANISTA 
Por Noticias 
Luego  de  que  el  jueves  pasado  durante  la  visita  de  Enrique  Peña  Nieto,  un  grupo  de  manifestantes  atacara  una 
camioneta en la cual suponían él viajaba, Braulio Guerra condenó el hecho, pues según dijo “atenta contra la integridad 
física  de  las  personas  así  como  contra  el  patrimonio  de  alguien  que  transitaba  libremente  por  la  calle”.  (…)  “El  PRI 
acudirá a las instancias legales, al Instituto Federal Electoral (IFE) y al Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), a fin de 
solicitar  se  investiguen  los  hechos  del  jueves;  así  como  Andrés  Longoria  y  otros  casos  que  tenemos  detectados  de 
agresiones hacia priístas y simpatizantes. (Suplemento ¿Quién sigue? N p.3) 
 
 
 
PRI PEDIRÁ SE INVESTIGUE 
Por Redacción 
“Acudiremos a las instancias legales para que se investigue a este militante del blanquiazul que ha incurrido en hechos 
violentos”. Luego de que el jueves pasado, durante la visita de Enrique Peña Nieto, un grupo de manifestantes atacara 
una camioneta en  la  cual  suponían viajaba en candidato del  tricolor a  la Presidencia de  la República, Braulio Guerra 
condenó el hecho, pues según dijo, “atenta contra la integridad física de las personas así como contra el patrimonio de 
alguien que transitaba libremente por la calle. Y es que según registraron medios de comunicación a nivel nacional y se 
pudo  leer  en  Twitter  y  se  constató  en  el  canal  de  videos  en  Internet  YouTube,  el  propio  Andrés  Longoria,  quien  se 
ostenta en su perfil de  la  famosa red social  como @AndrsLongoria, queretano de nacimiento, estudiante de Ciencias 
Políticas y Administración Pública, coordinador de Acción Juvenil de Pinal de Amoles, panista por convicción; agredió 
un vehículo donde creía viajaba Peña Nieto. (PA p. 8) 
 
PRI PIDE INVESTIGAR A MILITANTE DEL PAN 

Por Daniel Martínez 

Braulio Guerra, dirigente del Comité Directivo Estatal del PRI, aseguró que se  investigue a militante del PAN, Andrés 
Longoria y otros jóvenes, por lo que se consideran hechos de violencia en contra de sus militantes durante la visita del 
candidato  presidencial  Enrique  Peña Neto.  Luego  de  que  el  jueves  pasado  durante  la  visita  al  Estadio Municipal  de 
Querétaro  de  Enrique  Peña  Nieto,  un  grupo  de  manifestantes  le  cerró  el  paso  y  golpeó  una  camioneta  en  la  cual 
suponían viajaba el candidato a la presidencia, Braulio Guerra Urbiola condenó el hecho al considerar que se puso en 
peligro la integridad y el patrimonio de quienes estaban sobre constituyentes. (AM p. 5) 
 
EXIGE BRAULIO INVESTIGAR A PANISTA POR AGRESIÓN 

Por José Luis Rodríguez Palomares 
El PRI identifica a un panista, Andrés Longoria, como uno de los incitadores a la agresión a una de las camionetas del 
convoy del candidato presidencial Enrique Peña Nieto, el pasado jueves, por lo que pedirá a las autoridades electorales, 
tanto al IEQ como al IFE, para que inicien una investigación y deslinden responsabilidades. El dirigente estatal, Braulio 
Guerra Urbiola, condenó el hecho pues "atenta contra la integridad física. (DQ p.1) 
 
COLUMNA 
“POR LOS LAVADEROS” 
Por H. Ignacio Uranga 
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Para defenderse por sí o por no están fuera de orden los espectaculares en los “publipuentes”, dijo el candidato que “yo 
no  los puse. Nadie puede decir que me vio colgando  los anuncios. Entonces  tampoco es su  foto, porque nadie puede 
decir que le vio la cámara en la mano… Qué cosas más cómicas. (…) Tanto el dirigente estatal del PAN, José Luis Báez 
Guerrero, como su candidato a la presidencia municipal, Armando Rivera, acusan al IEQ de proteger al PRI. Y es que por 
el relajo de los publipuentes los multó a ellos pero no a los tricolores (sic)… “Falta de credibilidad de la sociedad en los 
políticos” y no crea que lo dijo un marciano, es  la frase de probablemente el político con más experiencia de quienes 
andan actualmente en campaña. (Suplemento ¿Quién sigue? N p.3) 
  
RETIRA PANCHO PUBLIPUENTES 
Por Linda Sepúlveda 
Tal como  lo dispuso el  Instituto FederalElectoral  (IFE), el candidato al Senado por el Partido Acción Nacional  (PAN), 
Francisco  Domínguez  Servién,  retiró  a  primera  hora  su  propaganda  ubicada  en  puentes  peatonales.  El  viernes,  el 
Consejo Distrital 3 del IFE resolvió que el candidato al Senado retirara en un plazo no mayor a 48 horas la propaganda 
exhibida  en  los  publipuentes,  además  de  imponerle  una multa  de  300  salarios mínimos,  equivalentes  a  18 mil  699 
pesos. “Ayer (viernes) el Consejo Distrital 3, en el ejercicio de sus facultades, resuelve un ejercicio fiscal sancionador en 
el  que  determina  que  sí  hay  una  infracción  a  la  norma  electoral  y  se  le  dio  un  plazo  de  48  horas  al  Partido Acción 
Nacional  para que  retirara  la  propaganda  y  se  le  impuso una multa  de 300 días  de  salario mínimo”,  indicó  la Vocal 
Ejecutivo  del  IFE,  Ana  Lilia  Pérez  Mendoza.  Sin  embargo,  Domínguez  Servién  retiró  en  menos  de  24  horas  la 
propaganda del puente ubicado en Avenida Constituyentes y Fray Juan de Talavera, a la altura del Mercado Escobedo. Y 
es  que  desde  temprana  hora  se  mostraba  la  publicidad  a  ‘medias’  y  alrededor  de  las  11:00  horas  continuaron  los 
trabajos para retirarla por completo. De igual forma la Vocal Ejecutivo del IFE señaló que hasta el momento éste ha sido 
el  único  caso  en  el  que  se  ha  sancionado  a  un  candidato.  “No  hay ninguna  queja  que  tenga  relación  con  la  elección 
federal, sí recibimos eventualmente quejas en relación con la propaganda que tiene que ver con el ámbito local, lo que 
hicimos fue  integrarlo al expediente”. Respecto al caso de  la Presidente Municipal  Interina, María del Carmen Zúñiga 
Hernández, el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) aún no ha turnado el expediente al IFE, por lo que están a la espera 
de éste para resolver si de acuerdo con la Ley las declaraciones hechas por la Edil Capitalina hacia los aspirantes a la 
Presidencia de  la República  implican una  sanción.  “Nosotros no hemos  recibido ningún expediente,  tengo entendido 
que apenas el día de ayer (viernes) resolvieron”. 
(http://www.amqueretaro.com/periodico/pdf/07250d9dcae65cb4fe069aa2c932f6f2LOCAL%20DOMINGO27.pdf) 
 

PROCESO ELECTORAL 
 
QUERÉTARO 
LE OFRECEN DINERO Y “SER NOTARIO” SI DECLINA EN FAVOR DE PRIÍSTA, ACUSA 
Por Mariana Chávez 
José Luis Aguilera Rico, candidato de Movimiento Ciudadano (MC) a la alcaldía de la capital de Querétaro, informó que 
Jorge López Portillo Tostado,  titular de  la  Secretaría de  gobierno estatal,  le ofreció 5 millones de pesos  y habilitarlo 
como notario, a condición de que decline su candidatura en favor del abanderado priísta Roberto Loyola Vera. Aguilera 
Rico indicó que en una sesión del pleno de la legislatura local, en su papel de diputado, pidió a principios de este mes a 
la  administración  que  encabeza  Eduardo  Calzada  Rovirosa,  gobernador  priísta,  que  sacara  las  manos  del  proceso 
electoral, dado que repartía despensas y tinacos, mediante el programa gubernamental Soluciones, con lo que también 
afectaba la contienda federal. (J p. 30)  
 
LLAMAN A COMERCIANTES A PARTICIPAR EN LA JORNADA ELECTORAL 
Por Mauricio Villalón A. 
La confederación de Cámaras de comercio (Concanaco) ha firmado un convenio con el Instituto Federal Electoral (IFE), 
con el objetivo de que integrantes de las 254 cámaras de comercio en el país, sean observadores ciudadanos  de casillas 
durante  los próximos  comicios del primero de  julio,  dio  a  conocer  el  presidente de Canaco Querétaro, Roberto Ruiz 
Hernández. (C p.2) 
 
19 DIPUTADOS LOCALES EN CAMPAÑA 
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Por Mariana Chávez 
Se  repite  la  historia  del  2009  por  los  cargos  federales.  La mayoría  de  los  candidatos  a  diputados  federales  por  los 
distintos  particos  se  caracterizan  porque  ostentan  el  puesto  de  diputado  local  y  solicitaron  licencia  para  realizar 
proselitismo  para  contender  por  un  nuevo  cargo,  además  que  en  algunos  casos  contender  por  un  distrito  electoral 
distinto  al  que  ganaron  en  el  Proceso  Electoral  de  2009.  En  el  estado  hay  cuatro  distritos  federales  por  el  que 
contienden  19  candidatos  por  la  vía  de  mayoría  relativa  y  seis  por  representación  proporcional,  abanderados  por 
cuatro institutos políticos y dos coaliciones. (PA p. 9) 
 
ENCUESTA DE PARAMETRIA 

Enrique Peña Nieto 45% 

Andrés Manuel López Obrador 27% 

Josefina Vázquez Mota 25% 

Gabriel Quadri 3% 

(Más información página 16‐A) (DQ p.1) 
 
RECIBIRÁ IFE PAQUETERÍA 
Por Claudio Osornio 
Ana Lilia Pérez Mendoza, Vocal Ejecutiva del Instituto Federal Electoral (IFE) en el estado, adelantó que será el próximo 
7 de junio cuando el organismo reciba la documentación y paquetería respectiva como: boletas, actas, líquido indeleble; 
el cual será siempre vigilado por efectivos del Ejército Mexicano. La funcionaria del IFE quien visitó esta ciudad aseguró 
que  personal  a  su  cargo  está  ya  acondicionado  una  bodega  en  las  propias  oficinas  del  Instituto  para  resguardar  el 
material, el cual en todo momento estará vigilado por las Fuerzas Armadas. (AM p. 8)  
 
 
 
 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
ROBERTO 48%, ARMANDO 39% 

Por Redacción 
Roberto Loyola, candidato de la coalición Compromiso por Querétaro PRI‐PVEM‐PANAL a la Presidencia Municipal de 
Querétaro, se posiciona en el primer lugar de preferencia entre los electores de la capital, de acuerdo con una encuesta 
de Parametría que  lo coloca una ventaja de nueve puntos porcentuales sobre su competidor más cercano, el panista 
Armando Rivera Castillejos. Considerando que el padrón electoral está  integrado por cerca de 600 mil electores, esta 
encuestadora nacional estima que la ventaja para Loyola sería cercana a  los 45 mil votos, en los primeros 15 días de 
campaña. Los resultados revelan que Roberto Loyola va a la cabeza con 48 por ciento de las preferencias, seguido de 
Armando Rivera Castillejos, quien alcanza un 39 por ciento, y quedan muy por debajo Adolfo Camacho del PRD con un 9 
por ciento, José Luis Aguilera Rico de Movimiento Ciudadano con 3 por ciento, y 1 por ciento para José Antonio Zumaya 
de la Mora, candidato del Partido del Trabajo. (DQ p.3) 
 
BUSCAN CANDIDATOS VOTOS EN LOS MERCADOS  
Por Daniel Martínez  
El que no enseña no vende y para los candidatos el que no vista mercados no será votado. Esta máxima ha guiado a los 
candidatos  locales y  federales desde el  inicio de  las campañas pues  la mayoría ha desfilado por varios  tianguis de  la 
capital queretana y de los municipios. Este domingo los candidatos a la presidencia de la capital queretana por el PAN, 
Armado Rivera Castillejos, por el Partido del Trabajo, Antonio Zumaya; y por la Coalición PRI‐VERDE, Roberto Loyola 
Vera, visitaron los mercados del Tepetate y el Tintero, respectivamente, en busca de adquirir algunos votos. (AM p. 4) 
 
PAN 
 
DESPLEGADO DE ARMANDO RIVERA  
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Dirigido a la opinión pública para dar a conocer una encuesta realizada por el Centro de Investigaciones Sobre Opinión 
Pública de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, que lo posiciona en un 38.7% a favor, contra un 23.7% de 
Roberto Loyola Vera. (PA p.2) 
 
LOS ERRORES DE ARMANDO RIVERA CASTILLEJOS 

Por Redacción 
Soberbia vs los medios de comunicación 

Discriminar a los grupos de homosexuales. 
Desdén del nuevo Código Urbano Estatal. 
“Miedo” a debatir con los candidatos. (C p.1) 
 
ESCUCHA ARMANDO INQUIETUDES CIUDADANAS EN “EL TEPE” 
Por Liliana Gutiérrez 
Entre  Porras  y  bajo  un  intenso  sol,  el  candidato  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  a  la  Presidencia  Municipal  de 
Querétaro, Armando Alejandro Rivera Castillejos,  realizó un  recorrido por  el mercado del Tepetate para  conocer  las 
inquietudes de  los queretanos y  llevar  las propuestas de su campaña. Alrededor de  las 11:20 horas,  el  recorrido dio 
inicio  entre  las  angostas  calles  de  este  tradicional  tianguis  mejor  conocido  como  “El  Tepe”  y  luego  de  visitar  los 
primeros 10 establecimientos, un hombre que vendía pay de queso, se acercó al candidato y le obsequió un pedazo, acto 
seguido, reconoció el trabajo que hizo el panista cuando fue por primera vez Presidente Municipal. (AM p. 4) 
 
SE HA ENRIQUECIDO CARMELO: ZAPATA 
Por Ulises Villar 
El candidato del PAN al municipio de Corregidora, Antonio Zapata, acusó al edil del PRI Carmelo Mendieta de presunto 
enriquecimiento ilícito, por la adquisición de una mansión de más de 12 millones de pesos, aseverando que una vez que 
tenga las pruebas comenzará una denuncia en su contra. Afirmó que la ciudadanía también le ha denunciado que hay 
familiares de Carmelo Mendieta trabajando en la administración municipal, donde afirman tienen trabajando a más de 
60 personas, incluido a su hijo. (PA p. 1, 5) 
 
 
 
REPLICARÉ ALCALDE EN TU CALLE EN DIPUTACIÓN 
Por Verónica Piñón 
El candidato del PAN a diputado local por el VI Distrito, Apolinar Casillas, planteó replicar el programa “Alcalde en tu 
Calle” en el Congreso Estatal mediante la denominación de “Diputado en tu colonia”. (Suplemento ¿Quién Sigue? N. p7) 
 
CABRERA OFRECE MEJORAS EN DE INFRAESTRUCTURA URBANA 
Por Martín García 
El  candidato a  la  alcaldía por el Partido Acción Nacional  (PAN), Roberto Carlos Cabrera Valencia,  aseguró que a dos 
semanas  de  haber  iniciado  campaña,  está  por  contemplar  un  diagnóstico  que  permitirá  regir  las  acciones  y 
compromisos de su proyecto con los sanjuanenses. (C p.12) 
 
 TAMBIÉN PIDE TAMBORREL IR POR EL VOTO ÚTIL 
Por Luz María Rodríguez 
No sólo a los panistas, sino a todo el país hacer el voto útil por Josefina Vázquez Mota, pide Guillermo Tamborrel: “Yo 
convoco no sólo a los panistas, sino a todo el país a que voten pensando en México”. (Suplemento ¿Quién Sigue? N p.3) 
  
MÁS SOCIEDAD MENOS GOBIERNO: MARCELA 
Por Noticias 
Marcela Torres Peimbert participó en una de las mesas de trabajo que se realizaron con Organizaciones de la Sociedad 
Civil,  en  la  que  se  abordaron  temas  como  el  fortalecimiento  de  la  familia,  educación,  cultura,  derechos  humanos, 
participación social y desarrollo sustentable. En su intervención, Torres Peimbert aseguró que incluirá en su agenda de 
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propuestas para el Senado, las inquietudes de las organizaciones con la finalidad de seguir promoviendo y fortaleciendo 
los valores y necesidades sociales. (Suplemento ¿Quién Sigue? N p.2) 
  
TRADUCIREMOS SUS NECESIDADES EN OPORTUNIDADES: PANCHO 
Por Noticias 
Por  segunda  ocasión  y  ante  más  de  2  mil  personas,  el  candidato  al  Senado  de  la  República  por  el  PAN,  Francisco 
Domínguez Servién, visitó y escuchó las voces de los habitantes del Municipio de San Joaquín en su día 59 de campaña, 
asegurando que dicho municipio se pintará de azul. (Suplemento ¿Quién Sigue? N p. 1) 
 
PRI 
 
VAMOS A PONCHAR A LA DELINCUENCIA: ROBERTO 

Por José Luis Rodríguez Palomares 
El deporte como antídoto a la delincuencia plantea Roberto Loyola Vera al reunirse con beisbolistas de Tlacote, después 
de  hacer  un  recorrido  por  el  tianguis  de  esa  demarcación  y  reunirse  también  con  habitantes  de  las  comunidades 
circunvecinas  de  Tinaja  y  Zapote,  con  quienes  hizo  compromisos  para  apoyar  infraestructura  y  servicios  públicos 
faltantes. (DQ p.2) 
 
LOS APOYARÉ… 
Por Maritzza Navarro 
Espacios públicos que fomenten el deporte será uno de los impulsos del gobierno municipal de Roberto Loyola Vera, en 
caso  de  ser  el  ganador  de  la  contienda  electoral;  este  domingo  estuvo  presente  con  beisbolistas  en  donde  se 
comprometió a esta acción. (Suplemento ¿Quién Sigue? N p. 4) 
  
LOYOLA PROMETE INSTALACIÓN DE BAÑOS EN TIANGUIS 
Por Maritzza Navarro 
Conciliación  entre  todos  los  sectores  de  la  sociedad  es  a  lo  que  comprometió  el  candidato  Roberto  Loyola  Vera,  de 
Compromiso  por  Querétaro  a  la  alcaldía  capitalina,  por  el  enfrentamiento  constante  que  existe  entre  tianguistas  y 
ciudadanos de a pie. (Suplemento ¿Quién Sigue? N p. 4) 
 
 
 
 
  
CRÓNICA DE CAMPAÑA 
Por Maritzza Navarro 
Tlacote  el  Bajo  fue  una  de  las  zonas  que  Roberto  Loyola  visitó  ayer  domingo,  (…)  El  deporte  como  antídoto  a  la 
delincuencia  plantea  al  reunirse  con  beisbolistas  de  Tlacote,  después  de  hacer  un  recorrido  por  el  tianguis  de  esa 
demarcación y reunirse también con habitantes de las comunidades circunvecinas de Tinaja y Zapote, con quienes hizo 
compromisos para apoyar infraestructura y servicios públicos faltantes. (Suplemento ¿Quién Sigue? N p. 4) 
 
FORTALECIMIENTO DEL DEPORTE: RLV 
Por Redacción 
Ante  cerca  de  200  deportistas  queretanos,  el  candidato  a  la  alianza  PRI‐PVEM‐PANAL  a  la  alcaldía  de  Querétaro, 
Roberto Loyola Vera, se comprometió a apoyar los deportes que se practican en el municipio, sobre todo fomentar la 
sana convivencia de las familias queretanas y dar así un fin a la delincuencia.  (C p.2) 
 
GESTIONARÁ MÁS RECURSOS PARA OBRA 
Por Martín García 
El  candidato  de  la  Coalición  “Compromiso  por  Querétaro”  a  la  alcaldía  sanjuanense,  Fabián  Pineda  Morales,  se 
comprometió ante delegados de las comunidades del décimo distrito a impulsar la obra pública para elevar la calidad 
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de vida de  los habitantes de San  Juan del Río,  t para ello se pronunció a  favor de gestionar   más de 165 millones de 
pesos durante el siguiente trienio  para dar certeza de que tendrán mejores opciones de desarrollo.   (C p.12) 
 
 FOTOGRAFÍA FUEGO AMIGO 

¿VEREDES? Piratas. En Peñuelas parece haber surgido un nuevo partido en apoyo a Roberto Loyola Vera. El Verde, 
según se advierte en esta pinta. Lo curioso es que también utilizan un tucán, como en la organización encabezada por 
Ricardo Astudillo. Cosas verdes. (PA p.1) 
 
SE NECESITA ECONOMÍA VIABLE: BURGOS 
Por Luis del Toro 
El tema en México es la cuestión social y se debe atender el incremento de la pobreza, afirmó Enrique Burgos García, 
candidato  del  PRI  al  Senado de  la  República,  quien  señaló  que  tenemos  necesidades  inmediatas  que  resolver,  como 
empleo, seguridad, educación, salud y poder adquisitivo. (Suplemento ¿Quién Sigue? N p. 2) 
  
IMPULSARÉ LA ECONOMÍA: ISABEL AGUILAR 
Por Noticias 
En  la gira de  trabajo por  las comunidades de Pinal de Amoles y  Jalpan de Serra,  la Candidata de PRI al Senado de  la 
República por Querétaro, Isabel Aguilar Morales, reconoció la labor que realizan los habitantes de la zona, quienes se 
dedican a la fruticultura, agricultura y ganadería. (Suplemento ¿Quién Sigue? N p. 2) 
 
PRD 
 
EL PRD SIGUE AVANZADO: ADOLFO CAMACHO ESQUIVEL 
Por Redacción 
Adolfo Camacho Esquivel, candidato a presidente municipal de Querétaro por el Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), manifestó su postura respecto a  la encuetas de  la empresa Parametría y que fue publicada en medios  locales: 
“respecto a ésta encuesta consideramos que no refleja el grado de aceptación que hemos recogido en  los últimos 11 
días de campaña, seguiremos trabajando más duro para abarcar todo el municipio presentando nuestras propuesta al 
ciudadano”. (C p.4) 
 
PVEM 
 
COMPROBARÉ MIS PRERROGATIVAS 
Por Verónica Piñón 
El candidato del PVEM a una diputación plurinominal, Yairo Marina Alcocer, señaló que es necesario la transparencia en 
el uso de las prerrogativas que se les otorgan a los diputados locales. (Suplemento ¿Quién Sigue? N p. 7) 
 
 
PT 
 
PRESENTA PT CANDIDATO AL IV DISTRITO LOCAL 
Por Armando Ruiz Muñoz 
Al ser presentado como el candidato del PT a la diputación local por el Cuarto Distrito, Alberto Escamilla Godoy aseguró 
que el poder ciudadano será el mejor motor de su trabajo legislativo, se pronunció a favor de la revocación de mandato 
y por la reducción a la mitad del sueldo de los altos funcionarios. (DQ p.5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

COLUMNA: PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
Recta final en las campañas 
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>Cuatro municipios definen la elección 
>Encuesta de Puebla,  es una reacción 
>Edil o regidor, el pueblo dirá: Armando 
>Mismos espacios de Ortega y Aguilera 
¿LO PONCHARÁ?: SABINO 
Recta  final. A  sólo 34 días de  los  comicios,  las  campañas están por entrar en  su  fase definitiva. Han  sido  tres meses 
intensos de política, desde el arranque formal de la presidencial y las federales. En lo nacional hay una clara ventaja del 
candidato del PRI, Enrique Peña Nieto, sobre sus adversarios. Alrededor de 20 puntos, según encuestas de las empresas 
más acreditadas. Suficientes, aún si quedara a la mitad o con menos, para regresar a Los Pinos, sin sombra de duda ni 
margen para el pataleo. Aún haciéndonos cargo del enorme impacto de las redes sociales y del fenómeno Yosoy132 que 
pretenden  capitalizar  PRD  y  PAN.  Lo  que  nace  como  una  expresión  legítima  de  los  universitarios  se  deshace  en  las 
manos de los políticos, de uno y otro bando. Ya lo vimos aquí en la visita de Peña, con el ataque a una de sus camionetas 
por personas identificadas con Acción Nacional. Se lo dije el sábado: Andrés Longoria, dirigente juvenil albiazul en Pinal 
de Amoles, presumió en Facebook  y Twitter haber sido el agresor, aunque ahora se deslinde –palabrita de moda– el 
presidente estatal José Báez. Por lo pronto, el PRI de Braulio Guerra pidió que se le aplique todo el peso de la ley a este 
bravucón  panista.  Tengo  para mí  que  el  movimiento  Yosoy132,  aunque  corra  el  riesgo  de  ser  utilizado  por  los  de 
siempre, persistirá más allá de las campañas y de los intereses de los partidos, pero, bueno, le decía este armero que a 
34  días  de  las  elecciones,  las  preferencias  apuntan  hacia  el  exgobernador  del  Estado  de  México  y  que  la  pelea  de 
Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel López Obrador es por el segundo lugar. Y aquí, la madre de todas las batallas se 
da en la capital, entre Roberto Loyola Vera y Armando Rivera Castillejos. El primero, con encuesta de Parametría en la 
mano, una empresa seria y reconocida por sus trabajos, dice estar nueve puntos arriba. Lo que equivale a 45 mil votos. 
El  segundo,  con  encuesta  de  la  Universidad  Autónoma  ¡de  Puebla!,  afirma  estar  15  puntos  arriba.  Claro,  en  el 
documento que hoy se publica aquí, hay 25 entre indecisos y “otros” candidatos que no se mencionan. Total, que más 
que una encuesta seria, parecería una reacción a la difundida por el priísta el  lunes pasado. PLAZA DE ARMAS los ha 
entrevistado a los dos en su carpeta semanal Contrafuego (hoy aparece la de Armando) y ambos se muestran seguros 
del triunfo, aunque con esa variable de que el panista se inscribió como candidato a presidente municipal y a regidor. 
“El pueblo decidirá cuál puesto darme”, dijo. “Yo no seré regidor”, advirtió Roberto Loyola. 
‐PLAZA CAFÉ‐ 
Contrafuego. En la plática con nuestro director general, el candidato Rivera niega diferencias y agravios con Garrido o 
Pancho y pronostica una relación muy buena con el gobernador José Calzada. “Trabajaremos hombro con hombro, en 
busca  de  objetivos  comunes  para  beneficio  de  los  queretanos”.  Seis  años  después  de  haber  dejado  la  alcaldía  de 
Querétaro y con la aspiración de volver a ella, presume la seguridad como logro de las administraciones panistas y tema 
esencial de  su agenda, así  como  los  relativos a empleos,  salud y obras en zonas marginadas. Se declara abierto para 
debatir con sus contrarios, pero con reglas: “Armando Rivera está listo”, declara. También habla de los cambios de uso 
de suelo, su talón de Aquiles. Su voto era uno en el Cabildo. Votaban 16, de todos los partidos. Confiesa ser amigo del 
aspirante priísta Roberto Loyola, al que en los últimos días ha embestido hasta con apodos. Es la recta final. Y Armando 
dice estar listo para ser alcalde. O regidor. 
‐LA CARAMBADA‐ 
Nivel.  Armando  Rivera  Castillejos,  candidato  del  PAN  a  la  presidencia  municipal  de  Querétaro,  ofendió  a   Roberto 
Loyola Vera. Lo llamó “candidato sin copete”. No esperaría menos de Rivera, respondió el priísta. Ese tipo de ataques no 
llevan a ningún lugar. Como tampoco la guerra sucia emprendida contra el panista con temas de su vida privada. Los 
electores estamos hartos de ese tipo de estrategias. Queremos propuestas para vivir mejor. Queremos soluciones a los 
problemas que diario nos afectan: seguridad, empleo, salud, educación. No adjetivos ni guerra sucia. Por favor. 
‐ANDADOR LIBERTAD‐ 
Para Ripley. Todos  los días se aprende algo. Mi sobrino Mario Carranza nos acaba de revelar una verdad del México 
nuevo:  la  cerveza  es  artículo  de  primera  necesidad.  Si  alguien  lo  duda,  busque  los  productos  de  la  canasta  básica 
(Fuente: El Banco de México) y encontrará que esa bebida de moderación figura en la canasta básica. ¡Salud! 
‐GALERÍA LIBERTAD‐ 
Cumple. Doña Magdalena  cumplió años este domingo,  rodeada del  cariño de  los  suyos y de numerosos mensajes de 
familiares y amigos. Gracias Anita, Ale, Carmelita, Rina, Conchita, Coco, Aidé y todos los que refuerzan año con año el 
afecto. Madre sólo hay una.  
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‐CASA DE LA CORREGIDORA‐ 
Cifra. 1,280,215. Fue la de ocho en PLAZA DE ARMAS, este domingo. El número de los queretanos en las listas del IFE. Ni 
uno más. A votar. 
‐PORTAL DE DOLORES‐ 
Mayoría. Son 14 las diputadas que integran, hoy por hoy, el Congreso del Estado. Los 11 diputados son minoría. Es más 
serían 15 mujeres, pero José Luis Aguilera no le ha querido dejar la curul a su suplente, Isis Aguilera Rico porque a lo 
mejor no agarra ni la regiduría pluri. Somos nada. 
‐OÍDO EN EL 1810‐ 
Raro.  Sospechosamente,  los  anuncios  que  en  la  pasada presidencia  de  la  Comisión Estatal  de Derechos Humanos  se 
utilizaron  para  difundir  las  acciones  de  Adolfo  Ortega  Osorio,  hoy  sirven  para  publicitar  las  ‘propuestas’  del 
convergente  José  Luis Aguilera Rico. Me  refiero  a  las  estructuras  instaladas  en  los  camellones de  Centro  Sur,  por  el 
rumbo de los claustros. Ambos, Ortega y Aguilera son candidatos de ese partido. ¿Coincidencia? No lo creo. 
‐¡PREEEPAREN!‐ 
Por cierto. Me cuentan que Aguilera Rico está muy preocupado por que su campaña de Cero Cambios de Uso de Suelo; 
Cero… No ha pegado y difícilmente llegará al cabildo. Por ello se ha ido contra el gobierno de José Calzada, a quien antes 
le quemaba incienso. Ahora, dice que le ofreció –vía José López Portillo‐ cinco millones de pesos y una notaría si éste le 
levantaba la mano a Roberto Loyola. Hágame el favor. Y que no aceptó porque va contra sus principios. Ajá. 
‐¡AAAPUNTEN!‐ 
Otros. En El Marqués, Corregidora y San  Juan del Río  se dan  las otras batallas  cruciales de esta guerra, porque esos 
municipios, con el de Querétaro capital, suman más del 70 por ciento del electorado y definen la contienda. Los priístas 
Juan Martínez, Dalia Garrido y Fabián Pineda  luchan por retener esos ayuntamientos que ya han estado en poder de 
Acción Nacional y en donde este partido presenta a los exalcaldes Enrique Vega Carriles y Antonio Zapata, además del 
exdiputado Roberto Cabrera Valencia. De pronóstico reservado. 
‐¡FUEGO!‐ 
De Efe. Cobra fuerza el rumor de que el gobernador José Calzada prepara maletas. Y no para vacacionar. (PA p.1) 
 
 
 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 

DQ: RIVERA LE PONE PEROS A DEBATE 

Por Aimée Pacheco 
Antes de participar en el debate de candidatos a la Presidencia Municipal de Querétaro, Armando Rivera Castillejos, el 
abanderado panista, señaló que analizará si existen las condiciones para acudir a este ejercicio. "No fue a solicitud del 
rector,  fue  una  cita  que  nos  dijo  el  candidato  del  PRI,  y  vamos  a  analizar  si  hay  condiciones,  hay  que  ver  quién  lo 
organiza, a instancias de qué, hay que ver quién es el moderador, cuál es el formato", dijo. (DQ p.1) 
  
N: DESAPARECE PGR COMITÉS CIUDADANOS 

Por Noticias  
Sin consultar a los integrantes de los comités de Participación Ciudadana, la PGR decidió desaparecer estas instancias 
“porque han dejado de fungir como un interlocutor eficaz”. (N p.1) 
 

  
AM: TIENE QUERÉTARO ‘AFTERS’ AMBULANTES 

Por Daniel Peña  
En Querétaro  los  ‘afters’  son  rodantes.  Cada  fin de  semana  se  sigue  la  fiesta  en un  lugar diferente. De  acuerdo a un 
recorrido realizado por a.m., Querétaro, en al menos tres lugares, de la zona metropolitana del estado, ofrecen música y 
alcohol de manera clandestina y fuera del horario permitido por las autoridades. (AM p.1) 
  
PA: AQUÍ ZONA DE MAMUTS 
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Por Kenia Pérez 
Querétaro  ha  sorprendido  en  la  última  semana  tras  la  revelación  que  se  dio  en  el  municipio  de  Huimilpan,  donde 
investigadores  queretanos  del  INAH,  Juan  Carlos  Saint‐Charles,  Fiorella  Fenoglio  Limón  e  Israel  Lara  Barajas,  han 
descubierto  restos  óseos  en  buen  estado  de  conservación  –dos  colmillos,  un  fragmento  de  cráneo  y  restos  aún  no 
identificados‐ de lo que se supone es un mamut de aproximadamente unos 10 mil años de edad. (PA p.1) 
  
C: PAN Y AGUILERA CASTIGADOS 

Por Yoheme Pomares 
Los  organismos  electorales  local  y  federal  recibieron  denuncias  el  pasado  viernes  en  contra  del  PAN  y Movimiento 
Ciudadano,  y  advertencias  en  el  caso  del  IEQ  en  contra  del  PRI,  para  que  retire  su  propaganda  de  los  puentes 
peatonales. El Instituto Electoral multó al candidato del Partido Movimiento Ciudadano a la Presidencia Municipal de la 
capital,  José  Luis  Aguilera  Rico,  con  31  mil  pesos  por  diversas  faltas  a  la  Ley  Electoral,  así  mismo,  por  otro  lado 
perdonaron al panista Armando Rivera Castillejos. (C p.1) 

 
 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES   SEMANARIOS Y QUINCENARIOS  SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO  CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS   M: MAGAZINE   RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
AM:  AM   I18: INFORMATIVO 18   IN: INQRO.COM 
C: CORREGIDOR   FQ: FUTURO DE QUERÉTARO  IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS   LP: LIBERTAD DE PALABRA  SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN  PC: PODER CIUDADANO  ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 
  ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO  EU: EL UNIVERSAL WEB 
    EE: EL ECONOMISTA 
    J: LA JORNADA 
    R: REFORMA 
 














































